

なでしこ

SAISEIKAI OMUTA HOSPITAL SEASONAL REPORT

Vol. 5 2025.6
SPECIAL ISSUE
教えて! Doctor 特集
副院長 兼 外科部長
津福 達二 医師



新入職員辞令授与式、 オリエンテーションが開催されました。

令和7年4月1日、済生会大牟田病院大会議室にて辞令授与式、新入職員オリエンテーションが開催されました。今年度は新たに医師、看護師、コメディカル、事務職として19名の新入職員を迎えました。式は吉良吉治院長の挨拶に始まり、その後、院長から一人ひとりに辞令が授与されました。オリエンテーションでは、済生会の歴史や理念、勤務心得、接遇、感染防止や医療安全に関する研修が行われ、感染防止の研修では、アルコール消毒に必要な時間や使用量の目安を実際に消毒液を使って実践しました。このオリエンテーションを通じて、職員としての心構えがさらに整い、自信と希望を持って業務に取り組むことができると思思います。休憩時間には緊張をほぐすストレッチを行い、自己紹介では「好きなものはピールです、ぜひ飲みに行きましょう」や「カウガが好きなので一緒に行きましょう」との話題が上がり、緊張している表情も和らぎ、笑顔が見られていました。新しい環境でのスタートには不安もあるかも



しませんが、当院には先輩スタッフや上司からのサポートがあり、自分の成長を実感できる環境が整っています。医療チームとして、より良い医療の提供や地域の方への貢献ができるよう、一緒に成長していくことを感じることができた有意義な時間でした。改めて、皆さんのご入職をお祝い申し上げます。そして、今後の活躍を楽しみにしています。



3月15日
おおむた
産業フェスタに
参加しました。

当院のブースでは「内視鏡体験」「看護師体験」「救急車での写真撮影、試乗体験」「アニキス展示」「特定健診ご案内」を行ったほか、ライフケアのブースでは「福祉用具の展示」を行いました。朝は雨風が強く中止が懸念ましたが、そのような中でも足を運んでくださる来場者もおられました。午後は雨が止み、行列ができるほどの来場者で賑わい約500人の方に足を運んでいただきました。



永年勤続者表彰式を終えて (患者サポートセンター課長 徳永(はるみ))

令和7年3月6日、大森徹済生会福岡県支部長を招き、済生会大牟田医療福祉センター職員の永年勤続者表彰式が執り行われました。支部表彰として功労賞、15年勤続表彰があり、本部表彰としては30年、20年、10年勤続者へ合計27名が永年の功績を表彰していただきました。私は功労賞を賜り、授章者を代表して謝辞を述べさせていただきました。原稿準備にあたり、文字にしておいて改めて36年前に恩賜財団済生会に憧れて入職したこと、そして今日までの長い年月を振り返ることができます。病院看護師としての業務をはじめ、訪問看護や介護保険関連の業務に携わり、事業の立て上げや閉鎖など、経営管理の難しさも経験しました。また、さまざまな研修に参加できることに理解をいただき、病院や家族の協力にも改めて感謝の気持ちを抱き

ました。今までご指導いただいた諸先生方や先輩方、職員の皆様方には深く感謝しております。今後も、変わらず患者様・ご家族の思いを大切にし、地域の方々に信頼される病院であり続けること、また職員の皆様が生き生きと働き環境づくりに全力で取り組んでいくことを願っています。私自身も気持ち新たに、大牟田病院の一員として精一杯努力してまいります。

**はしか
麻疹**

ご注意!

麻疹は外国産

感染防止対策室からのお知らせ

日本の麻疹は撲滅されましたか、海外(特に東南アジア)ではまだまだ流行っています。

海外旅行中に感染した人から、日本国内で他の人に感染したケースも報告されています。

麻疹は感染力が強い病気です。

が出たら、まず病院に電話をしてから受診しましょう!

潜伏期間
10~12日

風邪に似た症状
鼻水・咳・熱

発熱

ブルブル

風邪の症状

口の中に白い斑点

全身に赤い発疹

7~10日 発熱

しっかり回復まで 約1ヶ月

感染力!
低下免疫能力

「ふれあい看護週間」を開催しました。

5月13日(火)から5月16日(金)までの期間、「ふれあい看護週間」を開催しました。筋肉量の測定や正しい手洗い体験、乳がんのセルフチェック体験、血圧測定や健康相談さらには栄養・介護に関する個別相談など、健康に役立つさまざまな体験を実施したほか、骨粗しょう症や大腸ポリープ、熱中症予防などをテーマにした手作りポスターの展示やパンフレット配布を行い、多くの皆さんにご覧いただきました。本イベントは、近代看護の歴史を築いたフローリンス・ナighting'ルの誕生日である5月12日に合わせ、毎年開催しています。地域の皆さんとふれあい、少しでも健康な毎日のお手伝いができるといいで、スタッフ一同取り組んでおりまます。来年もぜひ、お気軽にお立ち寄りください。



TOPICS

Profile | つぶくたじ
久留米市出身。防衛医科大学校卒業後、
防衛医科学校病院、久留米総合病院、
大牟田市立病院、朝倉医師会病院などに
勤務。一般外科のほか、専門は消化器外
科、乳腺外科。好きな医療マンガは「スー
バードクターK」。

実家は医療とは関係のない、自営業だといふ津福医
師。医師を志したのは高校2年生。祖母の死がきっかけ
だったといいます。「危篤の知らせを聞いて病室へ行
くと、心臓マッサージを受ける祖母の姿が目に入っ
て。その光景の衝撃と、あまり見舞いにも行かなかっ
た後悔や、自責の念がずっと胸に残っていました。そ
んなときに学校の進路調査があり、「もし、医師にな
ろう」と、外科を選択したのは、より幅広い医療技術

経験と実績を 地域の未来に活かす

を身に付けていたとの思いから、関東の大手病院で心

患者様とそのご家族のために
できることをしっかりと

お聞きしました。「医療で地域に貢献することです。
乳腺外科は、専門性の高い設備と技術が必要と
されます。当院ではマンモグラフィー、エコー、
MRI、CTのほか、必要に応じてRI（ラジオアイソ
トープ）法によるセンチネルリンパ節生検（リンパ
節への転移の有無を調べる）などで検査を実施
し、患者様の身体的負担の軽減に努めています。



清生会大牟田病院の
お医者さん
教えて! Doctor

地域へ届ける、 確かな医療と信頼

SAISEIKAI OMUTA HOSPITAL
SEASONAL REPORT
Special Issue

今年4月、清生会大牟田病院に副院長・外科部長として着任した津福達二医師。

がん治療においても豊富な実績を持つ津福医師に、
患者側として気になることをお聞きしました。

津福
Dr.Tatsushi
Tsubuku
福岡県清生会大牟田病院
副院長 兼 外科部長



前の勤務先では年間300例以上の手術を担当
しながら並行して多岐にわたる業務をこなす、多忙
を極める毎日を送っていたという津福医師。現在は
赴任したばかりで、以前に比べて少し余裕を持てていること。患者一人一人と、より丁寧に向き合っているそうです。

がん治療・患者と
医師の思い

一般外科のほか、消化器外科、乳腺外科が専門の津
福医師は、「これまで多くのがんの手術や診療にあた
っています。がん治療の技術は日進月歩で進み、
ネットや巷には多くの情報が流れています。今、患者側か

らすると、さまざまな治療法があるように思えて、心
感つこともあります。実際はどうなのでしょうか。
「そう思われる方は多いですね。確かに一見、選
択肢はたくさんあるように思いますが、もしれない、中
にネットなどで情報収集して、この治療法をやり
たいと申し出られる方もいらっしゃいます。しかし、
がんにおいては、個人の病状に適合する治療法は、
実は限局的であることがほとんどです」と津福医師。

「そして、どれかひとつ的方法で治るというのでも
ありません。通常は複数の治療法を組み合わせる必
要があり、患者さんに説明するときは、あまり混乱
させないよう、最初に治療開始から終までの全体
像を示し、その方に適合する治療法をできるだけ集
約して話すようにしています。もちろん、先進医療や
大学病院の治療などを希望する方は、相談に応じて
いますよ」。

がん患者やその家族が気になるものひとつ、「セ
カンドオピニオン」についてもお聞きしてみました。
「セカンドオピニオンを受ける場合は、より症例数の
多い専門施設や大学病院などのハイポリームセン
ターを選択することを推奨しています。ただ、そのため
のセカンドオピニオンは、主治医の治療方針について
理解を深め、納得して治療を進めることができるのであります。しかし適切な判断を下すために、ネットな
どの情報に頼り過ぎず、まずは主治医とよく話すこ
とがやはり一番大事なことのようです。私たちも
自分や家族ががんと診断されたとき、心の整理が
つかないままに難しい判断を迫られる局面も多くあ
ります。しかし適切な判断を下すためにも、ネットな
どの情報に頼り過ぎず、まずは主治医とよく話すこ
とがやはり一番大事なことのようです。私たちも
患者さんと話すときは、まず信頼してもらわな
ど、自分の意見を述べ、譲れな
い立派のよくなのはありますね」。

患者が揺れ迷うときーそ
大的な“信頼”

副院長でもある津福医師。最後に、今後の展望を

お聞きしました。「医療で地域に貢献することです。
当病院では、各科の垣根のない風通しの良さも感
じること。情報共有を密にできるのはこの病院
のいいところです。医局や休憩スペースでの他の科の先
生と顔を合わせる機会が多く、自然と患者さんのこ
とで相談に乗ったりできる環境は、診療や運営にお
いてプラスに働きます」。

副院長でもある津福医師。最後に、今後の展望を

